

Mahlmühlen, Papiermühlen, Werkstätten für Maschinen, Aerte, Pflüge, Ackergeräthschaften und dergleichen, Cementmühlen, Tuchfabriken u. s. w., — und meistens sind es Anlagen, welche die umfassendsten Kontrakte mit den entlegensten Handelsorten Amerika's, mit New-York, Chicago, wie andererseits mit England abgeschlossen haben. Ein einziges Mahlmühlen-Etablissement in Ottawa rentirte sich so hoch, daß es im Jahre 1859 für 130,000 Dollars verkauft wurde. Man füge zu dieser Ueberlegung hinzu, daß dieselben günstigen Verhältnisse zu Fabrikanlagen das ganze Ottawathal entlang stattfinden, — überall ersetzt die Kraft des Stromes die des Dampfes, und verringert die Kosten des Betriebes um Bedeutendes, — und man wird überzeugt sein, daß man sich hier im Mittelpunkt eines producirenden Geschäftsverkehrs befindet, der für die Bedürfnisse des Welthandels im größten Umfange zu sorgen im Stande ist*).

Natürlich, bei dieser Bedeutung, welche Stadt und Fluß Ottawa für die Blüthe Canada's haben, ist es eine Nothwendigkeit, die von dem Parlamente und von der Regierung bereits mit Energie erfaßt ist, — einerseits daß der Fluß in seiner ganzen Ausdehnung für Fahrzeuge schwerster Last schiffbar gemacht wird, — und andererseits, daß er von da ab, wo er, nach Norden hinaufziehend, aus dem Zusammen-

*) Beiläufig wollen wir bei dieser Gelegenheit auch der landschaftlichen Schönheit des Ottawathals erwähnen. Man wird niemals auf dem Dampfschiff das Ottawathal entlang fahren, ohne von den reizendsten Ansichten aufs wohlthätigste überrascht zu werden. Besonders wenn man sich der Stadt Ottawa selbst nähert, sieht man keinen Passagier in der Kajüte bleiben. Die Herrlichkeit der Natur fesselt ihn unwiderstehlich, so daß er alle anderen Bedürfnisse des Lebens vergißt.